

Mgr Nourrichard a ouvert la session, en lien avec ce temps propice du Carême, en invitant les prêtres à relire leur vie de prêtres et leur ministère. De plus, ayant rencontré les confirmands adultes du diocèse, Mgr Nourrichard invite à faire la vérité sur les situations matrimoniales. Du côté des confirmations des jeunes, il souhaite que soit mise en place une réflexion sur son âge et missionne le père Jean-Serge Massamba pour ce travail. Dans un deuxième temps, faisant suite à la session provinciale sur saint Paul, les membres du Conseil ont échangé, en carrefours, sur ces questions :

## **1. Quels lieux avons-nous pour relire notre ministère ?**

Les lieux de relecture sont fort divers : les lectures, les homélies, la famille, les équipes accompagnées, les collaborateurs, les sessions, les préparations de célébrations et les célébrations qui s'en suivent, l'Equipe d'Animation Pastorale, les équipes de vie et le Christ lui-même. À noter que l'accompagnement spirituel est fondamental comme lieu d'unification. Les Fraternités Missionnaires sont un lieu privilégié d'apprentissage de la relecture à différents niveaux (Parole de Dieu, vie pastorale,...)

## **2. Qu'est-ce qui nous porte ?**

La mise en pratique du message du Christ à l'occasion de rencontres pastorales est un soutien important, mais aussi les encouragements et la reconnaissance des gens, les relations qui demeurent, la confiance mutuelle ou le travail d'intelligence de la foi.

## **3. Comment aller plus loin ?**

Il est nécessaire de redire l'importance de l'accompagnement spirituel, de soigner la fraternité sacerdotale, d'être ouvert aux confrères les plus immédiats et de se montrer vigilants auprès de ceux qui sont isolés. Il faut aussi être à l'écoute de la société.

Le troisième temps de cette rencontre fut consacré à la Journée Mondiale du Migrant. Après un échange sur diverses situations rencontrées (demande des gitans pour l'inscription provisoire d'un enfant dans une école, accueil d'une famille dans une caravane, création d'une association pour accueillir des familles syriennes...), ont été évoqués, entre autres sujets : les demandeurs déboutés du droit d'asile qui se retrouvent à la rue à la fin du « plan grand froid », des situations d'impasses juridiques ou l'articulation entre accueil et respect de la loi. Il a été suggéré de mettre en place une plate-forme sur l'accueil des migrants ; cette suggestion a été reprise par le père Nourrichard qui confie aux membres du service de la Pastorale des Migrants de faire des propositions.

Dans un quatrième temps, le père Denis Chautard, qui pilote le bureau de l'Observatoire Économique et Social diocésain, a présenté le travail réalisé sur la réalité des jeunes dans le département. Il évoque des propositions que pourraient mettre en œuvre le diocèse :

- ›Accompagner des jeunes pour entrer dans la vie active (à partir de notre réseau d'Église)
- ›Aiguiller les jeunes qui partent dans d'autres départements
- ›Covoiturer des jeunes pour les différentes démarches

Est évoqué le projet de faire un « livre blanc » avec des « témoignages de vie » de jeunes de l'Eure.

La rencontre a pris fin après plusieurs informations, comme le rassemblement de la Pentecôte, la conférence sur la bioéthique, l'assemblée générale de l'association Étincelles ou un projet de procès en béatification de Suzanne Foucher.

Secrétaire de séance : Père Sébastien Jean